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（主なお客様の声）

項番 対 応内 容

平成26年4月15日支払にかかる年金振込通知書が届いた。支
払される年金から「介護保険料」と「国民健康保険料」が特別徴
収されることになっている。年金受給者の利便性と市区町村の
事務軽減を考慮して導入された仕組みであると思うが、どちら
も、納付書による納付もしくは口座振替による納付を行いたいの
で、特別徴収の制度は廃止して欲しい。

大学で留学生の事務を担当しています。留学生には年金に加入
するよう指導し、手続きをサポートしていますが、半年の交換留学
生などは免除の申請結果の頃には帰国するなど、手続きにかか
る時間等無駄に思えます。障害年金に関しては理解しているもの
の、大学間の協定等で来ているだけの学生には、説明も困難で
す。せめて1年以内の短期留学生は加入免除にするなど、改正が
必要ではないでしょうか。

現在、後納制度を利用し、過去10年以内の未納分国民年金保
険料を納付している。若い頃には年金のことを考えもしなかった
が、今の年齢になってやっと年金制度が本当に必要であること
が理解できた。ぜひ、過去10年以前の分も納められるように法
律改正をお願いしたい。私のように納めたいと思っている人があ
れば、国の財源にもなってよいのではないか。

現行制度の趣旨について詳しく説明をした
うえで、貴重なご意見として承り、厚生労働
省へ伝える旨説明しました。

消費税がアップしたのに平成26年4月から年金が0.7％減額とな
るのは生活ができない。年金生活者にとって年金は生活給であ
る。昨年1％減額になり、またすぐに0.7％も年金が減額になると
生活が困窮するので年金を下げないで欲しい。

現行制度の趣旨について詳しく説明をした
うえで、貴重なご意見として承り、厚生労働
省へ伝える旨説明しました。

現行制度の趣旨について詳しく説明をした
うえで、貴重なご意見として承り、厚生労働
省へ伝える旨説明しました。

現行制度の趣旨について詳しく説明をした
うえで、貴重なご意見として承り、厚生労働
省へ伝える旨説明しました。

現行制度の趣旨について詳しく説明をした
うえで、貴重なご意見として承り、厚生労働
省へ伝える旨説明しました。

長い間厚生年金に加入し、報酬に応じた高い保険料を納付して
きている。60歳から受給権は発生したが、在職老齢年金制度に
より全額支給停止となっている。あまりにも不公平ではないか。
報酬が多くなったのは、それなりの努力を重ねてきた結果であ
り、一律に支給停止にする在職老齢年金制度を改めて欲しい。
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※項番１～５に政策・制度立案への提言、項番６～１０に制度の実施に関する提案（職員等の接遇問題を含む）
を掲載しています。

お客様から「旧社会保険庁のイメージが強く、細かくは教えて
もらえないだろうと思っていましたが、とても丁寧に対応してい
ただき内心びっくりしました。丁寧に教えていただき助かりま
した。また気軽に相談できると思い気持ちが楽になりました。
対応してくれた○○さん本当にありがとうございました。」等の
お礼や激励をいただきました。（その他１６９件のお礼や激励
をいただきました。）

これらの声を糧として、今まで以上にサー
ビス向上に努めてまいります。

ホームページで一度見たページを探す等の検索がしづらい、
とのご指摘をいただきました。

ホームページの掲載情報が、よりお客様に
わかりやすく使いやすいものとなるように、
お客様からの貴重なご意見・ご要望を反映
させるよう努力いたします。

当該年金事務所等にて事実確認を行い、
必要な指導等を行ってまいります。
また、混雑時であってもお客様に満足して
いただける対応していくことを常に心がけ
ます。

国民年金保険料収納業務の民間委託に対するご不満の声を
いただきました。

振込通知書等について、内容がわかりづらいものがあるの
で、もっとわかりやすくしてほしい。

記載内容をわかりやすい言葉に置き換え
るとともに、お客様向け文書モニター会議
等において検討を行い、記載内容をわかり
やすくするよう、引き続き取り組みを行って
いることを説明しました。

収納業務の民間委託は提供するサービス
の質・価格を競い、民間業者の創意工夫
やノウハウを活用するために行っているこ
とを説明しました。

混み合っているとの理由で対応をせかされた、受付の人が早
口で落着かなかった等混雑時の窓口対応についてご指摘を
いただきました。
（同様のご意見が143件ありました。）

日本年金機構は、当機構に寄せられるお客様からの声については業務運営の改善につながる貴重
なものとして考えておりますので、その集計結果と現時点での対応策等をとりまとめて発表していま
す。

（照会先）

サービス推進部

お客様の声グループ長 西脇 悟

お客様の声グループ 若生 裕輔

(代表電話) ０３‐５３４４‐１１００ (内線 3174)


